



# よろこばせごっこ ~上組通信~

No.12

令和2年 7月16日

学校の教育目標；五ヶ瀬を愛し、ともに学び合い、ふれあい、高め合う子どもの育成

五ヶ瀬町立上組小学校 TEL 0982-82-0212 FAX 0982-82-0229 文責；校長 三橋正洋

## 命を大切に～土砂災害防止教室

本校では、「宮崎県いのちの教育週間(7/1～7)」の取組として、先月後半に「命に関する講話 (No.10で紹介)」「全校朝会での話 (No.11で紹介)」を行いました。これらは心のもち方についてでしたが、では実際どうすれば命を守れるのか、について、今月7日に土砂災害防止教室を通じて学びました。



まず、今回の豪雨災害で亡くなられた方々へ黙とうを捧げました。現在、九州各地での豪雨災害の様子を見聞きするたびに、心が痛みます。一刻でも早い復興を心からお祈り申し上げます。

学習では動画や模型を通して、災害の怖さや対策についてわかりやすく説明していただきました。今の状況下でのこの学習、これまで以上に数多くの学びや気づきがありました。説明後、多くの子どもたちが質問をし、みんなの前で堂々と意見を述べることができました。これからが大切です。今回学習したことを意識して、命を守る行動をとれるようにしていきましょう。

## 地元の恵みの感謝！～地産地消給食

10日(金)の給食は地産地消メニューでした。(写真は本校ホームページ「おいしい給食」に載せていますのでご覧ください)これは、地産地消促進やコロナ感染症の影響により販売面で大きな影響を受けている県産の高級食材を学校給食に提供し、その食材のおいしさを知ってもらうとともに、県の農畜産物についてさらに理解を深めてもらうというねらいのもと、国、県、町の補助金で無償提供されたものです。この日に出た高干穂牛は、通常給食では味わえない食材です。口にした子どもたちは、みんな笑顔！「これまで食べた肉の中で一番おいしかった」「やわらかい肉でとても食べやすかった」「肉の味、最高！」等、口々に感想を言っていました。地元の恵みに感謝！そのことを心の底から思う給食でした。



## 先生たちも学んでいます

15日(水)、3年生の研究授業(国語「まいごのかぎ」)がありました。”登場人物の気持ちの変化”を焦点にあってた授業でした。\*RS(リーディングスキル)を意識した授業でもあり、本校が特に力を入れている「係り受け解析(文の基本構造〔主語・述語・目的語等〕を把握する力)の学習もしました。今回は先生方の校内研究の一環で実施したもので、本校のRSの担当でもある桑原先生が授業をしていただきました。このように、先生たちも児童のみなさんと同じように学んでいます。参観者が多く、いつもの違った環境だったのですが、いつも通り元気いっぱい3年生3人でした。



\*RS(リーディングスキル)は、新井紀子さんが提唱されているものです。6月の参観日でお話ししました「読解力向上」の手立てとして、五ヶ瀬町内で取り組んでいます。この6つのスキルのうち、本校では「係り受け解析」「照応解決(指示語が指すものや省略された主語や目的語を把握する力)を重点的に進めていくことにしました。では試しにそのRSテストを1つ紹介します。

### 【係り受け解析】

Q.1 以下の文を読みなさい。

「水にしずむ鉄でできたボルトとナットも、鉄より密度の大きい水銀には浮かぶ。」

この文脈において、以下の文中の空欄に当てはまる最も適当なものを選択肢のうちから1つ選びなさい。

・ボルトは( )に浮かぶ。

- ① 水銀 ② 鉄 ③ 水 ④ 氷

※答 ①

詳しくは『A1に負けない子供を育てる』(東洋経済新報社 新井紀子著)をご覧ください。とてもためになりますよ。

◇ ◆ ◇ ◆ ◇ ◆ ◇ ◆ ◇ ◆ ◇

※最近、本校にさまざまな来校者が見えます。この方々が、学校を去られる時に、とてもやさしく穏やかな表情を目にすると、何となくホッとします。「またこの学校に来たい」「この学校に来てよかった」と思われること、とてもすばらしいことだと思います。そのためには、みなさんの「よろこばせごっこ」がたよりです。周りの人を笑顔にできる心、これからも高めていきましょう。

※もうすぐ1学期が終わります。残り少ない日ですが、夏休みの計画を今のうちにしっかり立てておきましょう。学習面・生活面がさらに成長しますように…。

※先日、児童用のマスクが2枚、町教育委員会から届きました。今年度2度目です。町教委はこれまでも経済面・学習面など、いろいろな支援をいただいています。ありがとうございます。お知らせしておきます。

※いよいよデイキャンプが近付いてきました。今のところ天気予報では雨マークはないようですが、国内の情勢を鑑み、万全なコロナ対策をとっておく必要があります。先日、PTAから文書が配付されました。その内容を熟読していただき、子どもたちの笑顔あふれるイベントになりますように、よろしく願いいたします。